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El problema no es Milei
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Mejoran proceso
para el pago de
tasas municipales

Eliminarán la impresión
en papel para el cuida-
do del ambiente. El
sistema facilitará el

manejo para el contribuyente
Pág.8

Sebastián Demarchi
fue proclamado intendente

La democracia se fundamenta en los Derechos Humanos

Fue junto a Cristina De Carli como vice
intendenta representando a la nueva agru-
pación política Alternativa, tras ganar las
elecciones municipales.Además procla-
maron a concejales y tribunos.
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Lo manifestó Luciano Alonso investigador sobre los Derechos Humanos en una entre-
vista con Regionalísimo considera que a 40 años es necesario recordar los fundamentos de
la democracia que es el respeto a los Derechos Humanos.
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Edgardo Zenclusen celebró 60 años de sacerdocio

Lo hizo rodeado de la comunidad de Colonia Vignaud, autoridades y seres que-
ridos y allegados al sacerdote que llegó a la localidad con 10 años.
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Casañas vuelve con sus historias amorosas entrelazadas con
los avatares políticos y sociales de la Argentina, recurso literario
que maneja con mucha soltura y maestría. Incluso, retomando
personajes de sus novelas anteriores, como lo es en este caso.
Aunque no es para nada necesario conocer estos textos, si se
quiere leer éste.

Los que hayan leído «La
maestra de la laguna», recor-
darán que la rebelde y punti-
llosa maestra norteamericana
traída por Sarmiento, Elizabe-
th O´Connor, se enamora y se
casa con Francisco Balcarce, amigo de la infancia de Julián Zaldí-
var y Durand, quien también se ha enamorada de la maestra, por
lo que decide recorrer el mundo. Han pasado cuatro años, Julián
regresa a una Bs. As. muy cambiada. Esta es su historia.Julián ha
traído desde China, a una jovencísima amante, Pétalo, rescatada
de un prestigioso burdel. La esconde en  una casa bien alejada de
la ciudad. Para proteger su inaceptable comportamiento para la
sociedad del momento, busca la complicidad de su gran amigo
Francisco y su admirada Elízabeth. Viaja a la estancia «El Duraz-
nillo» en donde está instalado su padre. Allí lo sorprende la pre-

Por Mirta Barale

LIBRA
Amor: se preocupará demasiado
por lo que dice o deja de decir;
le escucharán con el corazón.
Salud: un estudio estará bien.
Sorpresa: recupera objeto extra-
viado.

ESCORPIO
Amor: expresará sentimientos no
compartidos en la relación; la
afinidad crecerá. Salud: meditar
será sanador. Sorpresa: llegará
dinero extra, aprovechelo para
resolver su crisis.

SAGITARIO
Amor: por sus actitudes, mostra-
rá que nada le viene bien; su pa-
reja perderá la paciencia, tenga
cuidado. Salud: poseerá gran vi-
gor. Sorpresa: un viejo amigo lle-
gará.

CAPRICORNIO
Amor: el entusiasmo le moles-
tará. Si se deja llevar, pasará
momentos y vivencias gratas.
Salud: alejarse de los dulces.
Sorpresa: se esclarece un miste-
rio.

ACUARIO
Amor: sentirá que una etapa ha
concluido en la relación; no será
el fin pero será un buen cambio.
Salud: ingerir más agua segura.
Sorpresa: llegan regalos brillan-
tes.

PISCIS
Amor: su alma sensible volará
por la hermosa relación, pero su
pareja le bajará pronto a tierra.
Salud: molestias en los hombros.
Sorpresa: intuirá una conspira-
ción.

ARIES
Amor: sus reacciones impulsivas
no provocarán discusiones pero
seducirán a la persona más ines-
perada. Salud: Será mbuena y es-
table. Sorpresa: tendrá buena for-
tuna.

TAURO
Amor: el acercamiento fallará
porque su estrategia no es la
mejor. El corazón le guiará ha-
cia el otro. Salud: hará bien en
descansar más. Sorpresa: anun-
cio insólito.

GEMINIS
Amor: momento feliz de gran
intimidad; todo le inspirará con-
fianza y dejará atrás cierto ape-
go. Salud: se  disipar á una
dolencia.Sorpresa: gesto irresis-
tible.

CANCER
Amor: surgirán situaciones en las
que su opinión no será tenida en
cuenta. Cuando lo señale, estará
bien. Salud: es hora de realizar
chequeos. Sorpresa: actitud con-
tradictoria.

LEO
Amor: si deja atrás el pasado,
podrá meterse de lleno en la nue-
va relación. Despertará fuerte
seducción. Salud: controlar la
dieta. Sorpresa: molesto entro-
metido.

VIRGO
Amor: su timidez puede hacerle
actuar con torpeza. Todo irá bien,
alguien querrá simpatizar. Salud:
las alergias cederán. Sorpresa:
noticias que entusiasman, tenga
cuidado.
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sencia de Brunilda, hermosa y encantadora joven inmigrante, res-
catada por su padre de una matanza contra los colonos extranjeros
que venían a cultivar la tierra.

La joven Violeta Garmendia, rebelde toral, gremialista vestida
de hombre, hija de la mujer de la novela «Y Porá», que se casa con
Garmendia en los Esteros del Iberá. La viuda escurridiza, que se las
trae con su pasado. Todas estas mujeres, muy hermosas y resuel-

tas, pondrán en jaque las deci-
siones y el accionar del domi-
nante Julián Zaldívar, quien
también esconde sus secretos
y fantasmas contra los que
debe luchar.

El texto se desarrolla en-
tre 1872 y 1877. Presidencia de Nicolás Avellaneda. La conquista
del desierto con la construcción de la zanja de Alsina y su ímpetu
político, las relaciones con Catriel, Namuncurá y sus tribus, los gra-
ves problemas de la deuda externa (¿ suena a algo conocido?), la
colonización y su rechazo por parte de los hacendados y criollos, las
luchas políticas, el mitrismo y sus revoluciones, las costumbres por-
teñas, pacatas y cerradas, todo perfectamente documentado, se
entrelaza con la ficción para darle gran realismo y dinamismo narra-
tivo.

Un novelón. Muy buena lectura.

Milei es hijo de nuestras miserias, de lo que no hicimos y de
habernos convertido en racionalistas que usan la palabra para
justificar lo que resulta éticamente intolerable. Sí, racionalistas,
porque el “que se vayan todos” no nació de un cálculo ni de un
análisis teórico, sino de la rabia y la indignación colectivas.
Nació de abajo y fue desfigurado arriba.

(APe).- ¿Qué hicimos en estos 20 años con la potencia crea-
tiva y destituyente de 2001? ¿Qué nos hicimos con aquella tre-
menda capacidad de criticarlo todo? ¿Dónde quedó nuestra in-
transigencia anclada en valores y principios? ¿Dónde perdimos
la rabia y la capacidad de indignación?

En pocas palabras, sacrificamos el heroísmo colectivo del
“que se vayan todos”  en el altar del pragmatismo, del cálculo
chiquito y rastrero que nos llevó a pensar sólo en términos de lo
que ganamos o perdemos, de votos y favores. De rebeldes nos
convertimos en calculadores fríos y distantes.

La fuerza que nos llevó a ocupar fábricas y plazas y ponerle
el cuerpo a la yuta, esa garra colectiva que nos permitió derribar
corruptos y neoliberales, terminó amansada por otros neolibe-
rales pero con discursos progres y por compas que claudicaron
cobijándose a la sombra del poder.

No nos engañemos, Milei es hijo de nuestras miserias, de lo
que no hicimos y de habernos convertido en lo que somos: ra-
cionalistas que usamos la palabra para justificar lo que resulta

éticamente intolerable. Sí, racionalistas, porque el “que se va-
yan todos” no nació de un cálculo ni de un análisis teórico, sino
de la rabia y la indignación colectivas. Nació de abajo y fue
desfigurado arriba.

Empezamos por construir organización en base a planes, y
justificar el convertirnos en “punteros buenos” para repartirlos,
siempre caprichosamente, porque con los años se perdió la trans-
parencia, donde la hubo, y se dejaron de hacer asambleas para
decidir cómo y a quiénes entregarlos. Los planes se convirtie-
ron en la peor forma de domesticación colectiva, siempre justi-
ficada por las urgencias del pueblo.

No hay nada más funcional al progresismo que la derecha.
Y viceversa. El macrismo necesita al kirchnerismo. Y vicever-
sa. Pero ahora los dos lados de la grieta necesitan a Milei, para
decir: “vótenme porque puede ser peor”. Milei es el mejor argu-
mento electoral para perpetuar la grieta y seguir reproduciéndo-

la.
Ahora que estamos empezando a tocar fondo, que estamos

terminando de hundir esa barca colectiva que llamamos socie-
dad, Milei es el mejor argumento para evitar mirarnos en el
espejo y reconocer nuestros horrores. Porque no fueron errores.
Nadie se equivoca 20 años seguidos. Tocamos fondo por la co-
modidad de colocarnos a la sombra de lo fácil, por puro confor-
mismo y por nuestra incapacidad de romper y decir las cosas
claras. Es el camino del infierno… el que nos lleva a Milei.

Lo peor que podemos hacer ahora es decir que no tenemos
nada que ver con Milei, que proviene de otra galaxia, cuando en
realidad salió del riñón de los que crearon la grieta para domi-
narnos.

Los más temibles son los lobos con piel de cordero. Esos
que hablan lindo del pueblo y se abrazan con los poderosos, que
miran hacia abajo cuando se trata de juntar votos. Entre ellos
hay unos cuantos vendidos (y vendidas) que emiten discursos
hasta radicales, pero que los escuchamos aunque sabemos que
mienten.

¿Sabían que Francia Márquez (*) visita África financiada
por la Fundación Soros y la USAID? No está haciendo giras
para apoyar a los países que, a través de tristes golpes de Esta-
do, buscan liberarse del yugo neocolonial. ¿Qué está haciendo
en ese continente? ¿Qué otra cosa podría hacer una mujer como
ella, que apoyar la lucha contra Francia? ¿Qué les sugiere? ¿que
la financie el imperio? Al parecer, y según declara, fue a “forta-
lecer las democracias”… ¿Justo ahora?

Un renglón aparte merecen los llamados intelectuales. Esos
que pisaron las periferias cuando les era rentable (académica y
políticamente) y ahora hacen malabarismos para no decir que la
caca es mierda. Como con Milei, el problema no son ellos sino
nosotros que los escuchamos.

Creo que es hora de romper amarras con todo esto, con esa
ética del “vale todo para ganar el gobierno”. El problema no es
Milei, somos nosotros.

(*) Vicepresidenta de Colombia

El problema no es Milei

Por Raúl Zibechi

Sorprende la audacia de Javier Milei:
a medida que se acerca la fecha de las
elecciones generales en lugar de buscar
aliados o neutralizar opositores a su can-
didatura, como indicaría cualquier lógica
política, parece que se complace en bus-
car nuevos y nada despreciables antago-
nistas a lo suyo. Lo hace siguiendo la
misma táctica que le dio tan sorprenden-
te éxito en los pasados comicios: agredien-
do en un nivel que orilla el insulto, ha-
ciendo afirmaciones políticas, económi-
cas y sociales sin fundamento alguno y
promoviendo la destrucción de la estruc-
tura del Estado, de quien se manifiesta
como abiertamente enemigo.

Lo curioso es que lo hace mientras sus
“equipos”, por prudencia ante tan teme-
rarias afirmaciones, retroceden prudente-
mente y llegan a calificar algunas de las
declaraciones de su jefe como “simples
metáforas”. Sin embargo, esas presuntas
metáforas suenan como muy duras pro-
vocaciones, siempre dentro del campo de
la derecha más recalcitrante. Un ejemplo
cabal son las declaraciones de su candi-
data a la vicepresidencia, negacionista
falaz que hasta se ha atrevido a un acto
reivindicatorio para con los genocidas de
la última dictadura cívico-militar que en-
sangrentó el país, esto alentando la ya
descalificada “teoría de los dos demo-

nios”.
Sin embargo, los mayores dislates

corren por cuenta del propio Milei. Para
espanto de los (escasos) ecologistas que
compartían su pensamiento, o al menos
parte del mismo, ha declarado muy suel-
to de cuerpo -y al parecer también caren-
te de informaciones y de ideas- que des-
cree del cambio climático que afecta al
planeta y que, de hecho, preocupa al mun-
do entero. Para completar el concepto, no
ha vacilado en señalar que “una empresa
puede contaminar un río todo lo que quie-
ra”, y que el valor del agua es “cero”, re-
matando la idea con una propuesta de
“apropiación de esos cauces por parte de
intereses privados”. Semejantes afirma-
ciones extremísimas (si cabe la palabra),
deben haber despertado el interés, pero
también la prudencia, de los líderes de su
admirado Occidente, abriendo un nuevo
flanco de protestas y generando un des-
concierto parcial entre sus partidarios.

Así las cosas, es posible que el candi-
dato de La Libertad Avanza haya cometi-

Duras provocaciones

do recientemente el mayor de sus errores:
atacar a la Iglesia y hacerlo nada menos
que en la propia persona del Papa Fran-
cisco, de quien no vaciló en decir que
“siempre ha estado parado del lado del
mal” y, con una inadecuada privanza, de-
cirle que su modelo “es pobreza”. Tama-
ñas afirmaciones parecen responder a re-
cientes declaraciones del Papa en las que
defendió la utilidad de los impuestos
como “parte fundamental de la estructura
sanitaria”, entre otras cosas. Y más: ape-
ló al recuerdo del Evangelio en el que
consta que Jesús convocó a un recauda-
dor para que fuera uno de sus apóstoles.

Más allá de lo anecdótico, se debe
tener en cuenta que la Iglesia no es ene-
migo pequeño, y de ello pueden dar fe
distintos gobiernos que la enfrentaron casi
siempre con resultados negativos. Por de
pronto, un grupo de sacerdotes convocó a
una misa “en desagravio del Papa”, en la
que el calificativo de la frase expone el
tamaño de la ofensa.

Es posible que a estas horas Milei se
esté arrepintiendo de sus más que impru-
dentes declaraciones… o que, ensoberbe-
cido por los votos obtenidos persista en
sus desatinos verbales, sin cuidarse de los
sectores de la sociedad a los que afectan y
los daños que puedan causar a su dispa-
ratado programa político.
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El alto nivel de consumo
de crack en la niñez y ado-
lescencia de Morteros, la fal-
ta de lugares para su recupe-
ración moviliza a Norberto
Giustina padre de un adicto
en recuperación a convocar
a luchar para que se arbitren
las acciones necesarias para
resolver la grave problemá-
tica

«En Morteros muchos
chicos de entre 12 y 13 años
están consumiendo crack,
también hay más chicos, es
una problemática que no está
siendo vista y esos chicos no
tienen a dónde acudir, no hay
centro de rehabilitación que
reciben esas edades, solo les
queda el Complejo Esperan-
za después que cometieron
algún delito grave» manifes-
tó Norberto Giustina

«Veo que la problemáti-
ca avanza día a día, a raíz de
eso está todo el tema robos
por detrás. Estos chicos tie-
nen que robar para pagar el
consumo, terminan vendien-
do las cosas que roban ma-
nejado por adultos, estuve
hablando con la parte políti-
ca actual y con la que va a
asumir, veo que o no saben
cómo tomar el tema o no les
interesa. Van a tener que bus-
car la forma en la provincia,
en la Nación o donde sea
para constituir centros por-
que los padres están deses-
perados y no saben qué ha-
cer»

Como consecuencia de la
falta de decisión política el
consumo de drogas tiene al-
tos niveles desde hace años
en Morteros, pero la crisis
económica también afecta a
los consumidores, al costar
la cocaína $ 6 a $ 7 mil,
mientras que el crack cuesta
$ 1.000, «pero el daño que
produce el crack en el cere-
bro y en el cuerpo es terrorí-
fico, en un año lo mata en
vida» sentenció

¿Cómo accede a esta in-
formación, como conoce a
los consumidores?

«Yo tengo un hijo adicto
que ingresa a recuperación,
vuelve a caer, hace muchos
años que con mi familia ve-
nimos sufriendo, entonces
muchos padres que no en-
cuentran respuesta en la

municipalidad, me llaman
para ver que pueden hacer,
me cuentan sobre los robos
dentro de la casa, buscan di-
nero, cuando no encuentran
se llevan herramientas y todo
aquello que puedan vender.
Además mi hijo me cuenta
lo que pasa en la ciudad,
quienes compran lo que se
roba y quienes están en la
venta. Me comento que él
conoce 55 lugares donde se
vende drogas en Morteros»
manifestó Giustina

¿Sabe cómo se financia
todo ese movimiento?

«La venta se hace a ni-
vel menudeo, pero está res-
paldado por personas que tie-
nen mucho dinero para traer
un kilo o dos kilos de cocaí-
na un fin de semana, eso no
lo trae cualquiera, sabemos
que hay financiamiento de
gente de dinero, no puedo
dar nombres, pero acá todos
nos conocemos».

«Hay gente que tiene un
sueldo normal y en poco
tiempo compra auto, se hace
una casa y cambia su nivel
de vida, si traerían a la Afip
para que controle el blan-
queo de toda la plata que
mueve la droga en Morteros,
también sería algo que ayu-
daría, pero eso lo tiene que
pedir el poder político y la
justicia, pero tampoco se ha-
cen esos controles. El dine-
ro del narcotráfico en algún
lugar se blanquea, alguien lo
introduce en el circuito le-
gal»

¿La gente propone cár-
cel y mano dura como so-

lución?
La cárcel no soluciona

nada, hoy tenes chicos de 8
años que están consumien-
do en Morteros, entonces es
necesario que se tengan que
cambiar las leyes para que
puedan ser rehabilitados, no
se puede a
ese chico
mandarlo
a la cárcel.
Mi hijo
estuvo in-
ternado en
Rafaela el
año pasa-
do, volvió
en febrero de este año bien,
al día siguiente le estaban
ofreciendo droga gratis y
volvió a caer, además el ac-
cidente que sufrió él, le pro-
dujo una depresión, entonces
lo vuelca más en la adicción,
su parálisis facial, la pérdi-
da de un ojo, el oído, eso lo

llevo a volver a consumir y a
la cárcel por el robo de una
garrafa, ahora la fiscal le dio
libertad para que se rehabi-
lite, así que se fue a un cen-
tro de Obispo Trejo»

«A nadie le gusta que le
roben, pero no se soluciona

con la
c á r c e l
porque el
robo está
atado al
c o ns u -
mo. El
c o ns u -
m i d o r
para pa-

gar termina robando. Yo lo
vi cuando mi hijo estuvo 7
días detenido, me vinieron a
cobrar a mi casa los favores
que le hicieron en el penal,
le dieron comida, cigarrillos
y crack que dentro de la cár-
cel tiene un precio menor, la
cárcel no sirve para que se

recuperen, porque la mane-
jan ellos»

Desde abajo
hacia arriba

«Quiero aclarar que es-
toy hablando de los chicos
que están consumiendo por-
que me preocupa, pero no es
solo los chicos los que con-
sumen, hay mucha gente
grande que consume, que se
está destruyendo. Si la parte
política no toma el toro por
las asta no se en que va a ter-
minar, por eso hago publico
esto, para que los padres nos
unamos, para que se pierda
el miedo, deberíamos armar
un grupo que luchemos por
las adicciones reclamando a
quienes sea necesario para
que se haga algo, porque
Morteros esta explotado»

«Me acuerdo Carlos Del
Frade cuando estuvo en Mor-
teros y Colonia Vignaud dijo
que la solución viene de aba-
jo hacia arriba, si la gente en
los barrios no se une, los pa-
dres que tenemos problemas
más que todos para exigir al
poder político, judicial y a la
policía principalmente que
hubo involucrados en esto
para se solucione, la vamos
a pasar mal todos. Los pues-
tos de ventas los conocen, la
gente denuncia al 0800 pero
hacen un allanamiento cada
tres meses»

Con angustia y lágrimas
en los ojos Norberto Giusti-
na sostuvo que «Es difícil
hablar de esto porque te ame-
nazan, el miedo ya lo perdí,
mi hijo no quiere que salga
a hablar, pero alguien tiene
que decirlo, si el intendente

hace la vista gorda, porque
también los roza a ellos, al-
guien tiene que decir para
tratar de que se haga algo»

«El crack está muy com-
plicado en Morteros, hable
con el intendente electo, al
tener él vínculo con la pro-
vincia podría lograr un gran
centro de rehabilitación, en
16 años que gobernó el pe-
ronismo y 8 que está gober-
nando el radicalismo no se
hizo un centro de rehabilita-
ción, ellos saben que Morte-
ros esta explotado y va ca-
mino a ser más grave, las
cosas que están ocurriendo,
esta señora que fue baleada,
como están las cosas en la
actualidad lo vamos a ver
cada vez más seguido»

«Están haciendo foco en
Rosario, pero Morteros esta
explotado igual, no es solo
Rosario por la gran cantidad
de muertes, pero otros luga-
res no están exentos, las co-
cinas de cocaína en barrios
de Córdoba y Santa Fe que
traen son también un proble-
ma»

Convocatoria
Finalmente convocó a

todo padre o a quienes estén
dispuesto a poner la cara por
esto, que me hable o llamen
al teléfono 3562 504054 para
tratar de armar un grupo
para luchar por esos chicos
que están consumiendo, yo
hace años que estoy en esta,
no me queda otra, rendir no
me voy a rendir, que los po-
licías que son honestos se
pongan las pilas para termi-
nar con la venta, sabemos
que es la FPA, si no pueden
ellos hacer que Gendarme-
ría, la Federal venga a tra-
bajar en drogas no con las
motos»

Niñas y niños se inician en el consumo a los 8 años

Padre preocupado por el alto consumo de crack en la niñez de Morteros

Convoca a la comunidad para formar un grupo de lucha para que las autoridades
políticas, judiciales y policiales actúen para resolver la problemática

El crack es un droga
de aspecto sólido

derivada de la cocaína
y altamente adictiva.

Norberto Giustina padre de hijo en recuperación viene lu-
chando en soledad con la problemática

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


4
Miércoles 19 de septiembre de 2023

Locales

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

SAN NICOLÁS
vamos y venimos en el día.
Salida: 24 de Septiembre 2023
Precio: $14.500.-

MENDOZA
Salida: 27 de Noviembre 2023
Bus Mix-04 noches de Alo-
jam., 1/2 pensión. Coordina-
ción permanente. Excursio-
nes. Asistencia médica.
Precio: desde $118.400.

NORTE con BOLIVIA
Destinos: Purmamarca, Huma-
huaca, Yavy; Puna Jujeña; Vi-
llazón (Bolivia); Salta.
Salida: Septiembre y Octubre 2023
Aéreos- 3 noches c/desay. en
Tilcara y 2 noches c/desay. en
Salta-Traslados-Asistencia médica.
Precio: desde $195.992.-

CALAFATE Y USHUAIA
Salida: Octubre y Noviembre
Aéreos-Traslados-04 noches
en Calafate y 03 noches en Us-
huaia, desayunos. Excursio-
nes. Asistencia médica.
Precio: desde $293.968.-

NATAL
Salida: 16 de Octubre 2023
Aéreos - Traslados-08 noches
c/desay.. Asistencia al viajero.
Precio: desde U$D 740+imp..-

Un taller
de formación
al que le die-
ron la deno-
minación es-
tadounidense
de workshop,
bajo el lema:
«Crecer y
c o n s t r u i r,
orientado al
usuario», or-
ganizado por
la Cooperativa de Servicios
Públicos de Morteros.

El evento que contó con
alrededor de 130 participantes
de forma presencial y virtual
contó con la exposición de
docentes de la Universidad
Nacional Tecnologica y del
equipo técnico de la coopera-
tiva

Coop Morteros
Realizaron taller "Crecer y construir, orientado al usuario"

Proclamaron a las auto-
ridades electas en las últimas
elecciones municipales con
la entrega de los certificados
que acreditan el cargo otor-
gado por el pueblo.

 El próximo 10 de di-
ciembre asumirá la conduc-
ción del municipio como in-
tendente Sebastián Demar-

chi al obtener representando
a la agrupación él fundado
«Alternativa» 4127 votos,
acompañado por Cristina De
Carli como vice intendenta

Detrás se ubicó, Juntos
Por Morteros con 3.961 y
Unidos Por Morteros sumó
3.307 sufragios

Los candidatos al Tribu-

nal de Cuentas obtuvieron
322 votos menos que Demar-
chi, pero se debe tener en
cuenta que en esta categoría
hubo 1161 votos en blanco y
nulos frente a los 417 en los
casilleros del Ejecutivo y el
Concejo Deliberante.

De esta manera el Con-
cejo Deliberante estaría con-
formado por Cristina De
Carli, Sofía Zarzur, Leandro
Conti y Patricia Peralta por
la bancada de Alternativa,
Juntos Valeria Carola Gan-
dino y Oscar Rinaldo Altieri
y Unidos por Ider Peretti. Se
debe tener en cuenta que al-
gún concejal de Alternativa
podría pasar a conformar el
Ejecutivo por lo que Hugo
Menéndez, Jorge Guerrieri,
Natalia Minetti y Nicolás
Bertonasco son suplentes
que podrían cubrir esas ban-
cas

Demarchi fue proclamado intendente de Morteros

Sebastian Demarchi y Cristina De Carli fueron proclamados

Por  Mirta  Barale
En estas semanas, el gru-

po  del Taller de Teatro de
Sociedad Italiana de Morte-
ros, con la producción y di-
rección de Viuda Produccio-
nes, presentó la obra «Noche
en pijamas», una adaptación
del texto escrito por Marc
Camoletti, autor suizo.

De las tres puestas de este
año, esta fue la más pobre, y
tal vez, la más descuidada.
Sólo tiene el mérito de ser
divertida y ágil, dado que los
recursos que provocan las
confusiones y enredos, típi-
cos de estas comedias, son
bastante comunes y poco ori-
ginales.

En cuanto a las actuacio-
nes, en general parejas, no
plantean ningún esfuerzo
interpretativo. Es preciso
destacar, que el autor tam-
poco se esmeró mucho en
crear personajes contunden-
tes, que obliguen al actor
para que se esfuerce en la

pintura del mismo. Algunos
actores han tenido una me-
jor performance en otras
puestas, como es el caso de
Estella Bocco y Chelo Ceba-
llos. Hay que tener cuidado
con las improvisaciones, por-
que, a veces, se vuelven cha-
bacanería.

La escenografía, impeca-
ble, y  el desarrollo técnico,
muy bueno. Todo esto, es una
meritoria  constante de este
grupo.

Es notable la concepción

Teatro en Morteros
Noche en  Pijamas

de teatro que estos produc-
tores vienen desarrollando
desde hace años: las obras
teatrales solamente sirven si
hacen reír. Me pregunto, de
ser así, qué hubiese pasado
con las grandes tragedias del
teatro universal que han tras-
pasado, indemnes, algunas,
más de 2000 años y se sigue
representando en todo el
mundo. Si el grupo quiere
crecer, necesariamente debe-
rá ir cambiando este enfo-
que, algo pobre y limitado.

El Tribunal de Cuentas
estará integrado por Juan

Tosolini y Claudio Valero de
Alternativa, Rubén Ferraris

de Juntos Por Morteros y
Mariana Gennari de Unidos.

En el transcurso del taller
fueron aportando información,
ideas y soluciones innovado-
ras en el marco de un proyecto
formativo para profesionales y
técnicos como electricistas,
plomeros, ingenieros, arqui-
tectos e idóneos en tecnología
y en los servicios que brinda
CoopMorteros,  con el objeti-

vo de mejorar
la experiencia
de usuario de
cada cliente en
su domicilio.

Al respec-
to, el Ing. Jor-
ge Racca, ge-
rente de inno-
vación tecnoló-
gica explicó:»
hubo temáticas
sobre tecnolo-

gía, agua potable, electricidad,
internet y casas inteligentes.
Fue abierto a todo el público y
también para otras cooperati-
vas de la región. También se
realizó una expo de comercios
de Morteros que mostraron
productos que se pueden utili-
zar para llevar a cabo las prác-
ticas que se presentaron».
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Estuvo en San Guillermo
presentando el libro «Que
digan dónde están» Una his-
toria de los Derechos Huma-
nos en Argentina con el pro-
pósito de hablar en los 40
años de democracia sobre el
eje Derechos Humanos para
ser retomada en construcción
de la democracia en Argen-
tina. En dialogo con Regio-
nalísimo abordó distintos
aspectos relacionados al
tema con perspectiva histó-
rica proyectado hacia la ac-
tualidad.

¿Por qué e l concepto
Derechos Humanos la so-
ciedad solo lo asocia a
cuestiones vinculadas a la
dictadura militar y no tie-
ne en cuenta el resto de los
derechos?

Básicamente porque la
dictadura supuso el trauma
más importante a nivel de la
sociedad Argentina y la vio-
lación masiva al derecho a
la vida más grande, instalan-
do la violencia en el centro
del sistema político y eso es
algo muy difícil de recondu-
cir, de repensar, pero tam-
bién es cierto que algunos
organismos tienen una vi-
sión muy amplia de los De-
rechos Humanos.

Hay organismos de De-
rechos Humanos que tienen
una visión muy amplia de
derechos respecto a la pobre-
za, la cuestión de los pueblos
originarios, la situación de
las mujeres, los derechos am-
bientales, antes incluso de la
dictadura como el Servicio
Paz y Justicia o toda la mo-
vilización que tiene que ver
no solo con la iglesia católi-
ca, sino también con las igle-
sias protestantes y que des-
pués de la dictadura pasa lo
que nosotros quienes inves-
tigamos en Derechos Huma-
nos llamamos agenda abier-
ta, que es cuando hay orga-
nismos como la Asamblea
Permanente por los Dere-
chos Humanos, el Movi-
miento Ecuménico por los
Derechos Humanos, el Ser-
vicios Paz y Justicia que
empiezan a tomar temas que
no tienen que ver con las vio-
laciones a los Derechos Hu-
manos en la dictadura como
por ejemplo el problema de
los chicos de la calle, la in-
seguridad alimentaria, etc.,
y eso es también un motivo
de diferencias al interior del

movimiento por los Dere-
chos Humanos entre algunas
agrupaciones que están mas
focalizadas en cuestiones
muy puntuales que tienen
que ver sobre todo con agru-
paciones de familiares y
aquellas otras que tienen una
serie de preocupaciones más
amplia.

En el común de la gente
los Derechos Humanos mu-
chos se identifican con la
dictadura y en parte el éxito
de algunas agrupaciones que
presentaron ese problema y
acá hay un punto interesan-
te, las agrupaciones por los
Derechos Humanos consi-
guieron modificar la forma
en que se pide justicia en
Argentina, hoy a cualquier
persona le lesionan un hijo,
tiene la desgracia de tener
una muerte violenta en la
familia y pide justicia de una
manera que no la pedía en
1970 y eso tiene que ver con
el modo en el cual el movi-
miento por los Derechos
Humanos pidió justicia, por
ejemplo Mónica Aquino es
una mujer de clase humilde
de barrio Varadero de Santa
Fe que está desaparecida des-
de hace tres meses, los fami-
liares cortan rutas, hacen
movilizaciones, ese tipo de
reclamos no se daba de la
misma manera hace 50 años
en Argentina y tiene que ver
con la predica del movimien-
to. Ella es con toda seguri-
dad una víctima de la delin-
cuencia común, sin embar-
go los formatos del reclamo
son parecidos a los otros

¿La deslegitimación
de las luchas profundiza
el individualismo?

Siempre hay formas de
deslegitimar esas luchas,
menospreciar el reclamo,
pero también hay formas de
pensarlo , de revertir la vi-
sión, por ejemplo «Algo
abran hecho» una frase muy
típica de la época de la dic-
tadura para deslegitimar ese
reclamo, se transformó tam-
bién en una respuesta, ´si
algo hicieron´, pelearon por
una sociedad mejor, enton-
ces desde distintas perspec-
tivas se puede poner en dis-
cusión el sentido común o
esa forma de deslegitimar los
reclamos colectivos y pensar
los Derechos Humanos como
una construcción colectiva,
como una construcción so-

cial y no solamente como
algo que tengo yo, como algo
individual, sino que como
algo que nos atraviesa como
sociedad

¿Qué análisis hace so-
bre el negacionismos?

En parte hay una cues-
tión que es difícil de evaluar
pero que existe, que los his-
toriadores de la Alemania
Nazi o de la historia fascista
llamaron el problema de la
culpa colectiva, el de esa
gente que no hizo nada, pre-
cisamente no hizo nada, no
solamente porque no repri-
mió a nadie, pero tampoco
hizo nada por atender a quie-
nes eran reprimidos, enton-
ces hay un negacionismo que
tiene que ver con la culpa
colectiva. Hay un negacio-
nismo que es pura posición
política en la polarización, si
el otro defiende eso, no debe
ser bueno, entonces yo lo dis-
cuto y hay también una rela-
tivización que no niega que
existieron los crímenes, pero
dicen no fueron tantos, como
si el problema del numero
fuera una cuestión definito-
ria para la naturaleza del cri-
men, fueron crímenes de lesa
humanidad, así haya sido
una persona y uno podría
tomar ejemplos de otros mo-
mentos en el cual no hubo

una masividad tan grande de
la represión, pero también se
cometieron violaciones a los
Derechos Humanos que en
su momento fueron reclama-
das

¿Se resuelve el negacio-
nismo con una Ley como lo
proponen algunos?

No para nada, esa es una
discusión muy fuerte que ya
hubo en otros países, en Aus-
tria hay una ley muy severa,
en Alemania hay también
una ley sobre el negacionis-
mo, en Francia se decidió
que no tenía sentido, para mí
el negacionismo se resuelve
debatiendo y no regalándole
espacio a ese tipo de cosas,
siendo muy intransigente en
la discusión y tratando de
mostrar la complejidad de la
situación a las nuevas gene-
raciones. Nos deberíamos
preguntar qué pasa cuando
vos tenes un sistema educa-
tivo que incorpora esos te-
mas y el negacionismo apa-
rece en chicos de 15 años,
evidentemente el sistema
educativo no alcanza, hay
una cuestión que tiene que
ver con la vida cotidiana, con
las familias, con las redes
sociales, con muchas cosas,
uno tiene que poner el deba-
te en todos lados, no tiene
que renunciar, no tiene que
confiar en que la curricula
escolar va a solucionar el
problema

¿Cuál es la reflexión
que haces en estos 40 años
de democracia desde la

perspectiva de los Dere-
chos Humanos frente a la
realidad que estamos vi-
viendo?

Vivimos una crisis eco-
nómica crónica que lleva 12
años de estancamiento, vivi-
mos una crisis política de
representación muy grande
y que es un buen momento
para recordar que la demo-
cracia Argentina se funda-
mentó sobre la base del res-
peto a los Derechos Huma-
nos y la persecución a los
criminales de Estado, a aque-
llos que habían cometido
violaciones a los Derechos
Humanos, me parece que es
momento de refundar la de-
mocracia, no para alivianar-
la, sino para buscar profun-
dizarla, para tratar de esta-
blecer un nuevo sentido co-
mún, un nuevo consenso que
a partir de los Derechos Hu-
manos nos ponga frente a un
monton de problemas, el de
la pobreza, el problema del
medio ambiente, el de la re-
lación de género y de una
cantidad de cuestiones que
deben ser incorporadas con
la lógica de los Derechos
Humanos y debatidas como
fundamento de la democra-
cia.

Luciano Alonso es Doctor en Humanidades, Profesor en
Historia en la Facultad de Humanidades y Ciencias. Univer-
sidad Nacional del Litoral, Magíster en Historia Latinoame-
ricana en la Universidad Internacional de Andalucía, Ma-
gister en Ciencias Sociales, orientación Sociología Política
en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales – Facultad de
Humanidades y Ciencias UNL

Luciano Alonso "Es un buen momento para recordar que la democracia
Argentina se fundamentó sobre la base del respeto a los Derechos Humanos"
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Freyre

CONVOCATORIA

El CENTRO EMPLEADOS DE COMERCIO DE
SAN GUILLERMO, convoca a Asamblea General
Ordinaria la cual se llevará a cabo en las instalaciones
del Camping Mercantil sita en calle Luis Agote Nº 792
de esta localidad de San Guillermo, para el día 30 de
noviembre de 2023, a las 21,00 horas donde se tratará
el siguiente:

ORDEN DEL DIA
1º)- Elección de un presidente de Asamblea
2º)- Elección de dos afiliados asambleístas para que junto
con el presidente firmen                          el acta respectiva
3º)- Lectura, consideración y aprobación de la Memo-
ria y Balance General, cerrado el 31 de agosto de 2023.

LA COMISION DIRECTIVA
Artículo 16º)- La Asamblea se constituirá con la pre-
sencia de la mitad más uno de los socios cotizantes,
luego de una hora lo hará con los afiliados presentes.

La celebración del cum-
pleaños 137 concreto la comu-
nidad de Freyre con el tradi-
cional evento denominado
«Freyre cumple» organizado
por el cultura municipal.

Con la presentación de una
nutrida grilla de números ar-
tísticos protagonizados todos
por freyrenses frente a un gran
marco de público no solo de la
localidad sino que también
provenientes de poblaciones
vecinas festejaron los 137 años
de vida comunitaria.

Todo comenzó cerca del
mediodía en el pasaje del Her-
manamiento con la realización
de la tercera edición de rural
bike con la participación de
150 ciclistas que cubrieron un
circuito por las calles de la lo-
calidad y caminos rurales

En plaza Manuel Belgra-
no se llevó a cabo el «Freyre
cumple» con la exposición de
artesanos y emprendedores, un
stand preventivo de Lalcec y
la cantina a cargo de alumnas
y alumnos de establecimientos
educacionales

Los distintos números ar-
tísticos de los talleres cultura-
les, la presentación del taller
de canto, ritmos latinos, tan-

go, folclore, el coro ítalo pia-
montés fueron dando marco al
evento que tuvo su espectacu-
lar cierre con el espectáculo
musical de «Los Destructo-
res», un grupo integrado por
músicos y cantores de Freyre

El intendente German Bal-
do al convocar a la ciudadanía
a participar del Freyre cumple,
expresó: «Freyre cumple un
nuevo aniversario de su fun-
dación. Esta localidad del no-
reste de Córdoba se caracteri-
za por el crecimiento constan-
te y por el espíritu trabajador y
emprendedor de su gente, que
con esfuerzo y optimismo
apostó desde sus inicios al pro-

greso pensando siempre en un
futuro mejor. Con mucha ale-
gría los freyrenses festejamos
el 137° Aniversario de nues-
tra localidad en Plaza Manuel
Belgrano».

«Es un gusto y un placer
poder compartir estos momen-
tos en la Plaza, que se instala-
ron hace ya 7 años con el  Fre-
yre Cumple, en donde los ve-
cinos y vecinas de Freyre nos
reunimos para festejar un nue-
vo aniversario de nuestra que-
rida localidad» manifestó el
Secretario de Coordinación
Territorial de la Provincia,
Augusto Pastore cuyo evento
se gestó en su intendencia.

Una reunión para seguir
avanzando con la Escuela de
Formación Profesional con-
cretaron en la capital provin-
cial

El ajuste de planos, la
construcción del edificio, los
planes de estudio y la curri-
cula fueron los temas abor-
dados en el Ministerio de
Educacion en un encuentro
encabezado por el Ministro
de Educación Walter Graho-
vac, el intendente Germán
Baldo, el el Secretario de
Coordinación Territorial de
la provincia, Augusto Pasto-
re y funcionarios municipa-
les

En la referida reunión
avanzaron en la coordina-
ción de acciones hacia ade-
lante para cumplir con el
objetivo propuesto, como así
también realizaron algunos
ajustes en el marco de traba-
jo que el municipio viene lle-
vando adelante desde la edu-
cación para el desarrollo pro-
ductivo local.

La obra se concretará en
un edificio donando por la
familia Cerutti, junto a fon-
dos para su concreción.

Celebraron 137 años con el Freyre cumple

Avanzan con el proyecto de la escuela profesional

Colonia Vignaud

Porteña

La inaugu-
ración de la
cuadragésima
cuarta cuadra
de pavimento a
través de un
acto encabeza-
do por el inten-
dente Carlos
Baigorria con
la participa-
ción de los ve-
cinos llevó a
cabo el munici-
pio

«Uno repa-
sa lo que era
esto hace una década atrás y
la manera que se fue recon-
figurando el sector» puntua-
lizó el intendente al recordar
cada una de las cuadras pa-
vimentadas

Por otra parte destacó
que se tratan de obras ejecu-
tadas por el personal y ma-
quinarias municipales, que
se pudieron realizar por «la
buena administración de los
recursos permitió realizar
estas obras que en la actuali-
dad tienen un costo de 9 mi-
llones por cuadra, lo que
multiplicado por 45 es un
millonario monto, la inver-
sión en su mayoría con re-
cursos propios»

Por otra parte aseguró
que deja un importante aho-
rro a la próxima gestión al
tener las obras pagadas, pero
el recupero mensual de las
mismas por parte de los ve-
cinos, «hace que tengan aho-
rro para que puedan seguir
haciendo como nos gusta a
hacer a nosotros» subrayó
Baigorria

«La buena administra-
ción de los recursos, el aho-

rro, la inversión nos deja
como resultante este pueblo
que lo vemos transformado,
sin olvidarnos de otras obras
significativas que hicimos y
seguimos haciendo como
iluminación, la sustitución
de lámparas alógenas y Led,
el inicio de la obra de gas con
300 bocas de conexión, edi-
ficios públicos construidos,
escuelas creadas, canaliza-
ción, 150 viviendas, 210 ve-
cinos que acceden a sus lo-
tes para llegar a la vivienda»

«Hemos logrado trans-
formar nuestra comunidad
con 44 nuevas calles pavi-
mentadas y 74 de cordón
Cuneta, gracias a una gestión
eficiente y el uso inteligente
de recursos propios. Segui-
remos pavimentando duran-
te el tiempo que resta del
año».

Un nuevo espacio
para otorgar derechos

El nuevo edificio del
Área de Acción Social es otra
de las obras inauguradas
para la atención de las per-
sonas con discapacidad, uni-

dad local de la
niñez adultos
mayores, Punto
Mujer, RAAC,
bromatología y
el equipo de
orientación esco-
lar.

«Este espa-
cio será el cora-
zón de diversas
áreas que traba-
jan incansable-
mente para me-
jorar la calidad
de vida de todos
nuestros veci-

nos.
«Orgullosos de este tra-

bajo que hemos realizado de
manera conjunta con el go-
bierno municipal, trabajado-
res y el pueblo que ha con-
fiado y nos ha acompañado
en nuestra gestión» fueron
las primeras palabras expre-
sadas por el intendente Car-
los Baigorria

«A medida que fue evo-
lucionando la sociedad se fue
acompañando la concreción
de los derechos para el me-
joramiento de las condicio-
nes del hombre desde la ac-
ción del Estado, para eso esta
este sector como factor de
mejoramiento de las condi-
ciones sociales de las perso-
nas».

Concluyó señalando que
desde el inicio de la gestión
dieron prioridad a la aten-
ción de la salud, dando cre-
cimiento y desarrollo al dis-
pensario que al cerrar las clí-
nicas privadas se transformó
en el único efector de la sa-
lud, realizando inversiones
en equipamientos e incorpo-
rando especialidades.

Inauguraron edificio de Acción Social y pavimentación

El 60° aniversario de la
ordenación sacerdotal con-
memoró el padre salesiano
Edgardo Zenklusen el 15 de
septiembre con una misa

La celebración de 60
años de vida dedicados a la
salesianidad siguiendo las
enseñanzas de Don Bosco,
las que sigue esparciendo
con plenitud y dinamismo
hacia las chicas y chicos que
transitan las aulas del Insti-
tuto Agropecuario Salesiano
Nuestra Señora del Rosario
y toda aquella persona que

llega a la Basílica Sagrado
Corazón de Jesús

Hace 77 años llegaba a
Colonia Vignaud con 10
años para ingresar al semi-
nario donde termino sus es-
tudios primarios, completo
la secundaria y los estudios
de Filosofía, además de egre-
sar con el título de Maestro
Normal Nacional.

El 15 de septiembre de
1963, el Obispo de Córdoba
Monseñor Ramón Castella-
nos lo consagró sacerdote,
recorriendo distintas obras

salesianas para volver en
1986 a donde comenzó a dar
sus primeros pasos como di-
rector, permaneciendo hasta
1991 a donde regresa en el
2003 con el mismo cargo y
como párroco durante 6
años. Volvió hace unos años
como párroco permanecien-
do en la actualidad, permi-
tiendo celebrar sus 60 años
de sacerdocios en la obra que
lo cobijo con su vocación en
sus inicios con gran devo-
ción a Dios y a la Virgen
Maria.

Celebró 60 años de sacerdocio Edgardo Zenclusen
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San Guillermo

La imple-
mentación de
mejoras para
agilizar el
pago de tasas
municipales
y cuidar el
ambiente con
un proceso
más sencillo
pusieron en
marcha.

« P a r a
unirse al mo-
vimiento eco-
lógico y redu-
cir nuestro
impacto am-
biental, he-
mos decidido
retirar pro-
gresivamente la boleta en
papel. En su lugar, te entre-
garemos una moderna cre-
dencial, que te sugerimos
plastificar para mayor dura-
bilidad. En ella, encontrarás
dos códigos QR que facilita-
rán tu vida a la hora de pa-
gar tus impuestos» expresan
desde el municipio.

Acceso al autogestor
Escaneando el código

QR ubicado a la izquierda de
la credencial, tendrá acceso

instantáneo al autogestor.
Desde la comodidad del ho-
gar o cualquier lugar, podrán
realizar todos los trámites de
forma rápida y segura

Este proceso con el QR
en la credencial permite agi-
lizar el proceso de pago en
la Mutual del Club Unión
Cultural y Deportiva, seña-
laron.

«Sabemos que la como-
didad es clave en estos tiem-
pos acelerados, por lo que
creamos un video tutorial

corto y sen-
cillo para
m o s t r a r
cómo reali-
zar los pa-
gos sin ne-
cesidad de
i mp r i mi r
las boletas.
En solo
unos minu-
tos, estarás
completa-
mente in-
formado y
listo para
aprovechar
las ventajas
de este nue-
vo sistema»
manifesta-

ron al dar a conocer que in-
gresando a las redes socia-
les de la Municipalidad de
San Guillermo encontraran
el video explicativo.

También podrán acercar-
se a las oficinas de tasas para
pedir ayuda o sacarse dudas
como también lo podrán ha-
cer consultas a través del
WhatsApp 3562-440865

Mejoran proceso de cobro de tasas para eliminar el papel

Suardi

Se inició el proceso de
compactación de diferentes
residuos metálicos que están
depositados en el basural de

Una nueva jornada de la
Muestra «Suardi Educa
2023», organizada por la
Coordinación de Educación
de la Municipalidad de Suar-
di se llevó a cabo en el salón
de Asociación Deportiva Ju-
niors

Se expusieron diversos
testimonios de trabajo reali-
zados en la ciudad, que abar-
caron desde emprendedores
locales compartiendo sus ex-
periencias hasta trabajadores
de sectores tradicionales y

Jornada "Suardi Educa" 2023

profesionales.
«Suardi Educa» se inició

en 2021 con la firme inten-
ción de promover y dar a
conocer la oferta educativa
de nuestra ciudad y la región,
en todos sus niveles y moda-
lidades.

Desde la Municipalidad,
queremos expresar nuestro
agradecimiento a todos los
alumnos, directivos y ponen-
tes que formaron parte de
esta nueva edición de «Suar-
di Educa 2023».

Nueva compactación de residuos metálicos

la localidad; con la contra-
tación de una máquina com-
pactadora de chatarra.

Ésta acción apunta al

objetivo de reducir el área
ocupada del vertedero de los
residuos sólidos urbanos.

Todo lo compactado será

La 18° edición de la
primavera tendrá lugar
en el Parque Antonio
Cavallo, organizado por
el municipio con entra-
da gratis.

El jueves 21  de 12 a
15 los estudiantes de ni-
vel de secundario ten-
drán un momento de
música, con DJ Nazzi

El domingo 24 des-
de el medio dia se lleva
a cabo la Fiesta provin-
cial de la Primavera con
juegos para la niñez,
actividades recreativas
para adultos mayores,
un paseo de artesanos y
emprendedores, mien-
tras que en el escenario
estará el grupo de rock
local Proyecto Brothers,
Cascaron de Proa y cie-
rra Cumbiaravana

Fiesta provincial
de la Primavera

trasladado a fábricas de ace-
ros las cuales realizan el re-
ciclado de chatarras, obte-
niendo un beneficio econó-
mico para la Municipalidad
de Suardi por la venta de los
residuos.
Reciclado
de chatarras

Su proceso industrial,
completamente ecológico,
utiliza como materia prima
fundamental chatarras, fun-
diéndolas en una acería
constituida por un horno
eléctrico, para obtener acero
en forma de semiproducto
denominado palanquilla.

Posteriormente este se-
miproducto es laminado
para obtener productos aca-
bados con diferentes seccio-
nes en perfiles en barras.

Agustín Peretti quien
quedó tercero en la elección
municipal, pero en la divi-
sión del sistema dont igualo
la cantidad de votos con la
segunda banca del radicalis-
mo fue a sorteo y resultó fa-
vorecido.

El empate en 892 votos
fue logrado por Agustín Pe-
retti por dos votos de perso-
nas privadas de la libertad
domiciliados en la localidad,
lo que hizo que el Tribunal

Electoral de Santa Fe resol-
viera mediante sorteo la ti-
tularidad de la banca entre
Proyectando Suardi y Uni-
dos, saliendo el número que
corresponde a Agustín Peret-
ti, dejando fuera del Conce-
jo Deliberante a Alejandra
Meonís

De esta manera Agustín
Peretti renueva la banca por
cuatro años, haciendo que
cada una de las fuerzas man-
tenga dos bancas cada una

El azar lo pone como concejal
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El vicegobernador, des-
tacó que en cuatro años de
vigencia de esta iniciativa
hubo casi 2000 participantes
en más de 190 encuentros, y
se emitieron 4.500 certifica-
dos de capacitación.

El vicegobernador Ma-
nuel Calvo encabezó el IV
Foro de Poderes Legislati-
vos, que se desarrolló en la
sede del Poder Legislativo
provincial con la participa-
ron concejales y tribunos de
cuenta de toda la provincia.

Durante el discurso de la
jornada que marcó la culmi-
nación del Programa de For-
talecimiento de Concejos
Deliberantes, Manuel Calvo
destacó que, en los cuatro
años de vigencia de esta ini-
ciativa, hubo casi 2000 par-
ticipantes en más de 190 en-
cuentros, y se emitieron
4.500 certificados de capa-
citación.

“Es muy importante po-
der llevar adelante una acti-
vidad tan significativa en el
lugar donde están represen-
tadas las expresiones políti-
cas de cada uno de los ciu-
dadanos. Además del debate
de ideas, lo importante es
poder trabajar juntos, para

lograr objetivos comunes.
Me da mucha satisfacción
saber que nuestro querido
interior provincial está aquí
presente. Esto es una verda-
dera Legislatura abierta”,
señaló el vicegobernador.

Además, destacó el rol
que cumple este foro en to-
das las localidades cordobe-
sas. “Este foro promueve el
intercambio de ideas, la par-
ticipación colectiva y forta-
lece la democracia. Como así
también el sistema legislati-
vo de los poderes legislati-

vos locales. Y acá se ve la
representación federal, con
los 26 departamentos de la
provincia”, agregó Manuel
Calvo.

Por otra parte, resaltó el
destacado reconocimiento
internacional que reciente-
mente logró la Unicameral:
“Nos convertimos en la Le-
gislatura más transparente
de Latinoamérica, según in-
dica la última medición del
Índice Latinoamericano de
Transparencia Parlamenta-
ria. Ya eso lo logramos tra-

bajando en base a tres ejes
fundamentales: la transpa-
rencia, la participación ciu-
dadana y la innovación pú-
blica”.

Cabe destacar que el Pro-
grama de Fortalecimiento de
Concejos Deliberantes co-
menzó en 2019 y su propó-
sito fue brindar herramien-
tas prácticas a legisladores y
concejales electos, asesores
legislativos, y al público ge-
neral interesado en la tarea
parlamentaria, para que pue-
dan desempeñar sus funcio-
nes de la mejor manera.

Asimismo, el Foro de
Poderes Legislativos es un
espacio de encuentro de ca-
rácter formativo y abierto, en
el que disertantes pertene-
cientes a poderes legislativos
locales y provinciales, uni-
versidades y organizaciones
de la sociedad civil, compar-
ten sus experiencias con le-
gisladores, concejales, aseso-
res parlamentarios y otros
actores interesados en la ta-
rea legislativa.

El viceindentente de la
ciudad de Córdoba, Daniel
Passerini, también estuvo
presente en el encuentro,
destacando su importancia.

Manuel Calvo: “El Foro de Poderes Legislativos
promueve la participación y fortalece la democracia”

Legisladores y legislado-
ras recorrieron las instalacio-
nes de la Cooperativa Man-
frey, una de las principales
productoras lácteas del país
ubicada en Freyre. Además,
conocieron el tambo modelo
de la empresa, un innovador
sistema destacado en la pro-
moción del bienestar animal.

La visita se dio en el
marco de una reunión con-
junta de las Comisiones de
Economía Social, Coopera-
tivas y Mutuales y Promo-
ción y Desarrollo de Econo-
mías Regionales y Pymes.

Los legisladores fueron
recibidos por el presidente de
la empresa, Ercole Felippa,
quien dialogó acerca de la
estructura cooperativa. “El
sistema cooperativo es un
sistema viable. Funciona,
siempre que no se pierdan de
vista los conceptos de com-
petitividad y eficiencia”, ex-
plicó.

Además, el empresario
destacó la importancia de
reconocer el impacto de cada
empresa y trabajar a partir de
la aplicación de los Objeti-
vos de Desarrollo Sostenible:
“En Manfrey trabajamos en
5 de los 17 ODS. Hoy son
prioridades lo ambiental, la

inclusión de género, la cali-
dad y la seguridad en los
puestos de trabajo”, resaltó
Felippa.

Asimismo, compartió su
visión del mercado lácteo a
nivel país. “En Argentina se
producen 11.500 millones de
litros de leche por año, el
75% es para consumo inter-
no y el otro 25% se exporta.
Salvo alguna catástrofe cli-
mática, no hay ninguna po-
sibilidad de que en Argenti-
na falte leche, porque son
pocos los que exportan. La
vaca produce leche todo el
año, un producto altamente
perecedero”, dijo.

El itinerario de las comi-
siones continuó con el reco-
rrido del tambo modelo de
la fábrica, un innovador sis-
tema destacado en la promo-
ción del bienestar animal. La
unidad de producción cuen-
ta con 150 vacas en la actua-
lidad y hacia fin de año, as-
pira alcanzar una producción
de 10.000 litros de leche por
día.

De la reunión también
participó el actual intenden-
te de Freyre, German Baldo,
y representantes de la Coo-
perativa Agrícola, Ganadera
y de Consumo de Freyre.

Comisiones de Economía
Social y Pymes visitaron  Manfrey
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